

Publié le 5 juin 2025

Les Entretiens de l'Aménagement 2025 : cap sur les 26 et 27 juin avec Éric Bazard, président du Club Ville Aménagement

Le Club Ville Aménagement organise les Entretiens de l'Aménagement les 26 et 27 juin prochains à Lyon, colloque incontournable ouvert à tous les professionnels et passionnés de l'aménagement. Retour sur l'histoire du club et l'organisation de cet événement avec Eric Bazard, président du Club Ville Aménagement et président de la Sem Amiens Aménagement / Spl Vallée Idéale Développement.



Quels rôle et position singuliers tiennent le Club Ville Aménagement ?

Le Club a été créé en 1993 à l'initiative de François Ascher, avec une volonté d'être un lieu de rencontre et d'échanges entre aménageurs et chercheurs sur le temps long, pour réfléchir aux nouveaux enjeux et défis de la fabrique urbaine. Le Club contribue aux réflexions de l'État et des collectivités sur la ville de demain.

Aujourd'hui, le Club regroupe près de 90 membres, des EPA, des Sem, des Spl, et des directions de l'aménagement de métropoles, de communautés urbaines ou d'agglomération. Il accueille également des représentants de l'État (DGALN, PUCA et IGEDD), ainsi que des membres associés, des représentants d'organismes privés partenaires des aménageurs et de fédérations professionnelles, comme la FedEpl.

Le Club n'est ni un syndicat, ni un lobby mais un lieu d'échange entre acteurs engagés sur leur métier et dans l'évolution de la fabrique des territoires.

Quels bénéfices en retirent ses adhérents ? Et plus particulièrement les Epl ?

Le Club construit ses travaux par cycle de trois ans, en réunissant des groupes de travail, ouverts aux collaborateurs et collaboratrices des structures adhérentes. Ces groupes mènent des réflexions thématiques concernant les enjeux, les méthodes, les évolutions et les métiers de l'aménagement urbain. Des expert·es et des chercheur·ses sont associés à nos travaux et apportent leurs regards critiques et prospectifs aux débats.

Le rôle de laboratoire du Club a été renforcé par l'émergence de nouveaux enjeux et défis. Les travaux s'inscrivent aujourd'hui dans un contexte marqué notamment par le changement climatique.

Par ailleurs, le Club organise régulièrement des visites de terrain, afin de découvrir les opérations que chacun et chacune réalisent sur leur territoire. C'est une opportunité pour nous réunir et débattre sur des sujets d'actualité et de créer une émulation continue entre les membres.

En dehors de la vie du Club, nous organisons également des rendez-vous « 5 à 7 », deux fois par an, sur des sujets d'actualité et de prospective. Ces soirées sont ouvertes à tous et à toutes.

Nous avons aussi initié cette année, une journée de rencontre aménageur-chercheur afin de nourrir les réflexions des uns et des autres sur des objets émergents : la transformation de bureau en logement, les baux à construction dans les activités économiques, et comment maintenir les ambitions du projet d'aménagement après leur livraison dans un contexte de contraction des finances publiques locales.

Le Club permet notamment à ses adhérents de mieux s'approprier et comprendre les enjeux de nos métiers et d'accompagner les collaborateurs des structures dans une montée en compétences par la participation à nos activités.



CLUB VILLE
AMÉNAGEMENT

MÉTROPOLE
GRAND LYON

En quoi consiste les Entretiens de l'Aménagement ? Et qu'est-ce qui en fait sa particularité par rapport à d'autres rencontres professionnelles (organisation, déroulement de la journée...)

Les Entretiens de l'aménagement sont le lieu de mise en débat et de valorisation des réflexions de nos groupes de travail. C'est un événement rare qui n'a lieu que tous les trois ans.

Le cycle actuel, débuté en 2022, compte sept groupes de travail qui composent le cœur du programme des Entretiens : adaptation au changement climatique, décarbonation, habiter, réenchanter l'aménagement, sobriété foncière, urbanisme féministe, repenser l'aménagement par ses conflictualités, le tout accompagné par un comité scientifique, qui permet de faire le pas de côté nécessaire à nos réflexions.

Il s'agit d'un grand colloque ouvert à toutes les Epl notamment, mais aussi aux élus, aux maîtres d'ouvrage, aux maîtres d'œuvre et plus largement à tous les acteurs de l'urbanisme et aux partenaires de la construction. Deux jours pour partager nos enjeux, nos solutions, nos interrogations et nos doutes sur nos métiers et sur l'aménagement des villes et des territoires.

A chaque édition se sont plus de 600 professionnels qui sont attendus. En plus des temps d'échanges, la ville d'accueil propose des visites. Cette année, la Métropole de Lyon propose vingt visites urbaines, autour de projets qui font place aux transitions écologiques et urbaines.

Et la suite, pour le Club Ville Aménagement ?

Le Club clôturera son cycle de travail avec les Entretiens et initiera à l'automne un nouveau cycle de réflexion. Ce sera le moment où collectivement nous réfléchirons de manière prospective à de

nouveaux thèmes de travail, en cherchant à identifier ceux qui vont impacter nos métiers.

Les trois années prochaines si elles sont faites d'incertitude, sont aussi porteuses de créativité et de renouveau pour l'aménagement, et porté par une jeune génération résolument engagée par la volonté de faire mieux et où l'écologie, l'économie ce qui n'est pas contradictoire au contraire, et l'humain seront nécessairement au cœur des projets politiques que nous aurons à développer.

Ceux-ci seront nécessairement encore plus complexes, ils nécessiteront de travailler à plusieurs échelles en même temps. Je pressens que pour réussir ces réflexions devront être porté dans le cadre d'alliance entre différents territoires. Les nouveaux élus locaux vont avoir de grands défis devant eux. Nous, aménageurs, dans notre diversité et notre capacité à porter le bien public, seront à leurs cotés en apportant nos savoirs faire, notre habitude à penser la complexité et à faire liens entre des acteurs multiples.

Les Entretiens de Lyon nous donneront déjà matière à penser ces défis, j'invite les élus et leurs collaborateurs à venir partager nos réflexions et nous leur donnons d'ores et déjà rendez-vous en 2028 pour la 12^e édition des Entretiens de l'aménagement pour parler de leurs projets.

Retrouvez toutes les infos des Entretiens de l'aménagement au lien juste [ici](#)